
Protokoll der ersten Mitgliederversammlung des Vereins: 
Energie Beratung Kolbermoor e.V. 

Erste Mitgliederversammlung Energie Beratung Kolbermoor e.V. 

Datum/ Zeit 

16.05.2023 

Ort/ Raum 

Rathaus Kolbermoor im Sitzungssaal 

Beginn/ Uhrzeit 

19:30 Uhr 

Ende/ Uhrzeit 

21:00 Uhr 

Mitglieder 

Winter Andreas 

Muschik Hansjürg 

Tschichholz Rainer 

Weis Peter 

Usselmann Alexander (Bayernwerk Netz 

GmbH) 

Peckmann Heiko (INNergie GmbH) 

1. Bürgermeister Kloo Peter (Stadt 

Kolbermoor) 

Gross Jörg 

Gross Christa 

Grau Jakob 

Brick Denis (Sparkasse Kolbermoor) 

Heisenberg Michael 

Schupp Kappler 

 

Poitsch Christian (Stadt Kolbermoor) 

Ertl Thomas (Stadt Kolbermoor) 

Abwesende 

Exler Ralf 

Bülter Anna-Friederike 

 

 

Leitung der Versammlung 

Rainer Tschichholz  

 

Protokollführung 

Thomas Ertl 

Tagesordnung 

1. Wahl Versammlungsleiter 

2. Wahl Protokollführer 

3. Wahl Kassenwart 

4. Anträge zur Tagesordnung 



5. Bericht des Vorstandes / Aktivitäten des Vereins 2023 

6. Verschiedenes / Anregungen 

 

Hr. Ertl startet die erste Mitgliederversammlung des Vereins 
Energie Beratung Kolbermoor e.V. um 19:30 Uhr. Er stellt den 
Verein und den Vorstand vor. Anschließend begrüßt Hr. Winter 
und Hr. Tschichholz alle Anwesenden Personen 

TOP1: Wahl Versammlungsleiter 

Diskussion 

Hr. Tschichholz fragt die Mitglieder, wer sich als Versammlungsleiter aufstellen lassen 

möchte. 

Hr. Kloo bringt den Vorschlag, den Vorsitzenden Hrn, Tschichholz als Versammlungsleiter zu 

berufen. 

Ergebnis 

Alle Anwesenden stimmen per Handzeichen für der Vorschlag, Hrn. Tschichholz zum 

Versammlungsleiter zu benennen.  

Die Wahl zum Versammlungsleiter wurde mit  13 zu 0 angenommen. Keine Enthaltungen. 

Hr. Tschichholz nimmt die Wahl an. 

TOP 2: Wahl Protokollführer 

Diskussion 

Hr. Tschichholz befragt die anwesenden Mitglieder wer diese Aufgabe übernehmen möchte. 

Herr Tschichholz schlägt Hrn.Ertl vor. 

Ergebnis 

Alle Anwesenden stimmen per Handzeichen für Hrn. Ertl als Protokollführer. 

Die Wahl zum Protokollführer wurde mit  13 zu 0 angenommen. Keine Enthaltungen. Hr. Ertl 

nimmt die Wahl an. 

  



TOP 3: Wahl Kassenwart 

Diskussion 

Hr. Tschichholz merkt an, dass dem Verein noch ein Kassenwart fehlt. Er befragt die 

Anwesenden wer sich gerne als Kassenwart aufstellen lassen würde. Hr. Weis bringt ein, 

dass er bereits Erfahrung bei einem anderen Verein gesammelt hat und auch bei der 

Sparkasse gearbeitet hat. 

Ergebnis 

Alle Anwesenden stimmen per Handzeichen für Hrn. Weis als Kassenwart. 

Die Wahl zum Kassenwart wurde mit  13 zu 0 angenommen. Keine Enthaltungen. Hr. Weis 

nimmt die Wahl an. 

Diskussion 

Hr. Tschichholz ergänzt, dass zum Kassenwart auch ein Revisor benötigt wird, welcher den 

Kassenwart entlastet und überprüft. Hier meldet sich Hr. Brick von der Sparkasse 

Rosenheim – Bad Aibling, diesen Posten zu übernehmen. 

Ergebnis 

Alle Anwesenden stimmen per Handzeichen für Hrn. Brick als Revisor. 

Die Wahl zum Revisor wurde mit  13 zu 0 angenommen. Keine Enthaltungen. Hr. Brick 

nimmt die Wahl an. 

 

TOP 4: Anträge zur Tagesordnung  

Diskussion 

Hr. Tschichholz gibt bekannt, dass keine Anträge eingegangen sind.  



TOP 5: Bericht des Vorstandes / Aktivitäten des Vereins 2023 

Diskussion 

Hr. Tschichholz erzählt den Werdegang nach der letzten Gründungsversammlung. 

Er hat den Verein beim Notar angemeldet und es gab die Eintragung zum e.V. Status. 

Aktuell liegt beim Finanzamt der Antrag auf Gemeinnützigkeit vor. Es wird zurzeit  auf die 

Rückmeldung für die Gemeinnützigkeit gewartet. 

Vorträge im Namen des Verreins (PV und WP das perfekte Paar, Speicheröfen, Fernwärme 

in Kolbermoor) 

Hr. Tschichholz hat ein Konto bei der Sparkasse Rosenheim – Bad Aibling eröffnet. 

Die neuen Mitgliederanträge mit der Kontoverbindung versehen. 

 

TOP 6: Verschiedenes / Anregungen 

 

Presse u. Öffentlichkeitsarbeit  

Hr. Tschichholz bringt das Gesprächsthema Presse u. Öffentlichkeitsarbeit ins Gespräch, da 

der Verein nach außen noch stärker auftreten muss. Er fragt nach Vorschlägen für dieses 

Thema. 

Es gibt von Seiten der Mitglieder keine Vorschläge. 

 

Vereinslogo  

Hr. Tschichholz bittet, die Vereinsmitglieder darum, Vorschläge oder Entwürfe für das 

Vereinslogo einzubringen. Dies sollte bitte innerhalb von 14 Tagen (29.05.2023) an Hrn. 

Tschichholz erfolgen. 

 

Einrichtung Homepage E-Mail Adresse  

Es wird nach den Veranstaltungen oft nach einer E-Mail oder Homepage gefragt. 

Dies sollte wenn möglich kostengünstig sein. Hr. Winter kennt einen Bekannten, der dies für 

den Verein übernehmen könnte. 

Hr. Brick bringt ein, den Gewerbeverband / Verein Kolbermoor anzufragen. 

Hr. Poitsch schlägt die Firma RO Net vor, die für das Rathaus Kolbermoor tätig ist. 

Den Vorschlägen wird nachgegangen und geprüft in wie weit dies für den Verein möglich ist. 

 



Vereinswerbung 

Hr. Tschichholz befragt die Mitglieder welche Themen Sie noch beschäftigen 

Er bringt den Energiestammtisch ins Gespräch, um spezifische Themen wie Schimmel 

vorzustellen, welches den Leuten unangenehm sein könnte, in großer Runde zu diskutieren. 

Außerdem bring er das Thema Fernwärme ins Gespräch, wie die Installation im Haus 

vonstattengeht. 

Hr. Peckmann, merkt an, örtliche Handwerker einzubeziehen um dieses Thema im Vortrag 

vorzustellen. 

Hr. Kloo bringt an, dass Thema Fernwärme sensibel anzusprechen und keine falschen 

Erwartungen zu schüren. Generell mahnt er dazu, die Themen nicht zu überstürzen um die 

Bürger nicht ihrer Motivation zu berauben. Hier soll der Verein die Realität den Bürgern näher 

bringen. 

Hr. Muschik spricht an, Häuser erstmal grundsätzlich zu Dämmen um den Energieverbrauch 

zu senken bevor Heizungen oder Warmwasser betrachtet werden. Erst wenn dies geschehen 

ist, sollte die Heizungsanlage optimiert werden.  

Hr. Tschichholz bringt ein, dies wäre ein geeignetes Thema für einen Energiestammtisch. 

Generell wird festgehalten, dass das Gebäude als ganzheitliches Objekt betrachtet werden 

sollte und nicht nur auf die Heizungsanlage isoliert betrachtet wird. PV und Mobilität sollten 

hierbei auch eine Rolle spielen. Ebenso soll hierbei die Finanzierung, Förderungen betrachtet 

werden, welches Hr. Brick bewerkstelligen würde. 

Hr. Küber (kein Mitglied) fragt nach, auf welche Sparten sich der Verein konzentrieren möchte. 

Allgemeine Beratung oder spezifische Themen und welche Voraussetzungen für ein Mitglied 

anstehen.  

Hr. Tschichholz verweist auf die allgemeine Beratung und bei speziellen Fragen zu vermitteln 

bzw. auf die Verbraucherzentrale hinzuweisen. 

Hr. Küber (kein Mitglied) spricht an, dass die Themen aktuelle sehr hitzig sind und hier der 

Verein beruhigen und beraten tätig werden sollte und Vorurteile beseitigen sollte. 

Hr Tschichholz: Es werden keine Voraussetzungen an die Mitglieder gestellt. Es soll der Verein 

bekannt gemacht werden und aufzeigen, dass es Personen im Verein gibt, die Fragen klären 

können bzw. Fachleute eingeladen werden können. 

Hr. Kloo: Interessierte Bürger sind die Grundvoraussetzungen. Bürger sollen Rückmeldungen 

geben um energetischen Probleme schildern zu können. Ein breites Netzwerk an Personen 

soll als Multiplikator dienen um Informationen zu sammeln und zu weiterzugeben. 

Hr. Brick: erzählt über seine Erfahrungen, dass die Themen zwar sehr interessant sind, jedoch 

das auf einer kürzlich besuchten Veranstaltung das Thema Übertragung von Eigentum, 

bekomme ich im hohen Alter noch einen Kredit, die Leute umtreibt. Hier soll der Verein auch 

ansetzten. 

Hr. Küber (kein Mitglied): Es werden Förderungen vergeben, jedoch wo bekomm ich diese her 

und welche gibt es? 

Hr. Tschichholz: Ja dies wird auch ein Teil der Aufgabe des Vereins sein. 



Hr. Heisenberg: Die verschiedenen Formen der Eigentümerarten, Eigentumswohnung mit 

Etagenheizung darstellen und genauer betrachten. Dies wäre ein Thema für den 

Energiestammtisch. 

Hr Tschichholz: Ja das sind Themen für den Energie Beratung Verein Kolbermoor e.V. 

Fr. Strasser (kein Mitglied): Gibt es beim Stammtisch eine Vorauswahl der Themen? 

Hr. Tschichholz: Ja das Thema wird vorher angesprochen und dann referiert. 

Hr. Heisenberg: Technische und wirtschaftliche Lösungen müssen angesprochen werden. 

Verkaufen, sanieren oder vermieten nennt er als Schlagwort für ein Stammtischthema 

Hr. Winter: Die Themen sind viel schichtig und müssen vorsichtig angepackt werden. Jedoch 

sind dies genau die Punkte, bei denen der Verein Hilfestellung geben möchte bzw. die 

Fachleute dazu einladen wird. 

 

20:58 Uhr 

Hr. Tschichholz 

Vorschläge für Vereinslogo bitte einbringen 

Themenvorschläge sollen eingebracht werden 

Verabschiedet die Mitglieder und bedankt sich für die rege Teilnahme 

 

21:00 Uhr 

Hr. Tschichholz beendet die Versammlung 

  



Kolbermoor, 15.05.2023 

Leitung der Versammlung, Hr. 
Tschichholz 

 ___________________________________  

Unterschrift 

 

 

 

Erster Vorstand, Hr. Tschichholz 

 ___________________________________  

Unterschrift 

Protokollführung, Hr. Ertl 

 ___________________________________  

Unterschrift 

 

  

 

 

 

 


